
Protokoll Mitgliederversammlung des Python
Software Verband e.V. vom 10. Oktober 2019

Erläuterung zu Abstimmungen

Anzahl Ja-Stimmen / Anzahl Nein-Stimmen / Anzahl Enthaltungen

Anwesenheit

15 stimmberechtigte Mitglieder mit 21 Stimmen, siehe Anlage

Beginn

10. Oktober 2019, 16:05

Ablauf

Begrüßung durch Christian Theune.

Wahl Versammlungsleiter

Mike Müller schlägt Christian Theune vor. Abstimmung: 20 / 0 / 1 Christian
Theune ist somit zum Versammlungsleiter gewählt und nimmt die Wahl an.

Wahl Schriftführer für Protokoll

Christian Theune schlägt Daniel Szoska vor. Abstimmung: 20 / 0 / 1 Daniel
Szoska ist somit zum Schriftführer für das Protokoll gewählt und nimmt die
Wahl an.

Geschäftsbericht 2018

Christian Theune stellt den Geschäftsbericht vor.
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Allgemeines

• “ruhige Kontinuität”
• Defizite der letzten Jahre soweit aufgearbeitet
• Christian Kreutzer kurzfristig aus der Verwaltung ausgeschieden
• Königsweg / Melanie Thalmann springt ab nächster Woche ein und wird

als besondere Vertreterin bestellt werden
• Verein muss von der Verwaltung/Support-Struktur stärker am Gesamtum-

satz und nicht den Mitgliedsbeiträgen gemessen werden: 500k Umsatz
vs. 12k Mitgliedsbeiträge erfordern andere Strukturen – wir planen mit
etwa 1/2 Stelle (20-25k / a) die wir finanzieren müssen neben der Arbeit
die an den Konferenzen stattfindet

• Buchhaltung bleibt doch beim Steuerberater im DATEV

Veranstaltungen

Auf 3 Veranstaltungen präsent:

• Chemnitzer Linux-Tage
• Plone-Tagung in Berlin
• GeoPython in Basel

2 Veranstaltungen ausgerichtet:

• PythonCamp in Köln
• PyCon.DE in Karlsruhe

Förderprogramm

• Jugend Hackt 2018
• DjangoCon
• PyDays Vienna
• Plone Conference Berlin
• Beethoven-Sprint
• PyLadies / PyConDE
• EuroSciPy in Trient, Italien
• PyLadies Berlin
• MicroPython Workshop
• PyCon Web München
• Zope 4 Welcome Sprint 2018
• Zope/Plone Saltlabs Sprint 2018

Das Förderprogramm wird angenommen, aber noch nicht ganz so wie vorgestellt
–> Es muss mehr im “Marketing” dafür gemacht werden.
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Finanzbericht 2018/2019

• Zuarbeit fehlt leider
• Deshalb kein Bericht der Kassenprüfer und keine Entlastung des Vorstands
• Grob gesehen: wir machen inzwischen kontinuierlich 500k Umsatz pro Jahr

und haben etwa 100k freie liquide Mittel
• Zeitnahe Aufarbeitung inkl. Finanzplan in den nächsten Wochen wenn

Melanie Thalmann übernommen hat

Mitgliederentwicklung

• 2018: 1 Eintritt privat; 1 Austritt privat
• 2019 bisher: 4 Eintritte privat, 1 Eintritt Firma; kein Austritt

Es gibt nun einen Mitgliedsantrag im kompakten Format DIN Lang, der besser
zu handhaben ist als der alte Mitgliedsantrag im A4-Format.

Aussprache

• In Meetup gibt es einen Account, den der PySV bezahlt und den andere
Usergruppen nutzen können

• Frage zur Gesamtmitgliederzahl: 31.12.2018: 112; 10.10.2019: 118
• Frage zum PyPi Mirror in Europa durch PSF gefördert
• allgemein Förderung PySV durch PSF
• Förderung Sprints in DE durch PSF (Mike)
• Kontakte zur PSF sind vorhanden u. a. durch Mike
• Sprints zur Konferenz EP14 von Veit: die ganze Zeit waren Räume vorhan-

den, Anregung zur nächsten PyCon.DE

Vorstandswahl

Vorstellung Kandidaten

• Teresa Iofciu: hat PyLadies Hamburg gegründet
• Alexander Hendorf: Orga PyCon.DE 2018 / 2019
• Klaus Bremer: seit 3 Jahren im Vorstand
• Martin Christen: Schweizer, seit 3 Jahren im Vorstand
• Mike Müller: seit 2012 im Vorstand
• Christian Theune: Mitglied seit 2003

Abstimmung Größe Vorstand

• Vorschlag: 6 Personen
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• Ergebnis: 21 / 0 / 0

Wahl des Vorstands

• Erklärung Wahl vom Vorstand durch Mike Müller: Es gibt Zettel, wo die
Vorstände in die Positionen gewählt werden

• Mike verteilt Stimmzettel

• Einsammlung der Stimmzettel in verschlossener Box

• öffentliche Auszählung durch Mike Müller und Christian Theune

• Ergebnis Auszählung (siehe Anlage)

• Mike Müller: 1. Vorsitzender

• Alexander Hendorf: 2. Vorsitzender

• Martin Christen: 1. Stellvertretender Vorsitzender

• Klaus Bremer: 2. Stellvertretender Vorsitzender

• Tereza Iofciu: Vorstandsmitglied

• Christian Theune: Vorstandsmitglied

Wahl zur Kassenprüfung

• Kassenprüfung 2018 wird nachgeholt, sobald die Unterlagen vorliegen
• Daniel Szsoka und Reimar Bauer (abwesend, vorab durch Daniel Szoska gek-

lärt) erklären sich bereit, auch die Kassenprüfung für 2019 zu übernehmen.
• Abstimmung für Daniel Szoska und Reimar Bauer als Kassenprüfer: 20 /

0 / 1

Protokollant
Daniel Szoska

Neuenhagen, 2019-10-18
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Daniel Szoska


